

BÜRGERMEISTERAMT KÖNIGSFELD IM SCHWARZWALD

OTAK am 07. Dezember 2022

-öffentlich

Vorlage 2/2022

Breitbandausbau 1. und 2. Bauabschnitt, Ortsteil Königsfeld - Vorstellung der Planung und Umsetzungsschritte -

Finanzen:

Auf Basis der ursprünglichen Planung wurde das Budget für das Projekt angesetzt. Die genauen Werte können erst nach der Bauausschreibung ermittelt werden, die in Kürze folgt. Mit folgenden Werten (Annahmen) wird gerechnet:

- Baukosten 1. BA 930.000 € (inklusive Zinsendorfplatz)
- Planungskosten 1. BA 80.000 €
- - Zuschuss Bund & Land - 250.000 € (25% Förderquote)
- Finanzierungsbedarf 760.000 €

- Baukosten 2. BA 600.000 €
- Planungskosten 2. BA 60.000 €
- - Zuschuss Bund & Land - 495.000 € (75% Förderquote)
- Finanzierungsbedarf 165.000 €

➔ Gesamtfinanzierungsbedarf 925.000 €

Zur Sicherstellung des Gesamtfinanzierungsbedarfs hat Königsfeld bereits in der Vergangenheit an den Zweckverband insgesamt 572.000 € überwiesen. 188.000 € werden aus dem Haushalt 2022 nach 2023 übertragen. Für den restlichen Betrag werden in 2023 insgesamt 165.000 € im Haushalt angesetzt:

- Gesamtfinanzierungsbedarf 925.000 €
- - bereits an ZV überwiesen - 572.000 €
- - Übertrag Budget aus 2022 in 2023 - 188.000 €
- - neues Budget Haushalt 2023 - 165.000 €

Weiter Projektnebenkosten werden bei der Endabrechnung des Projektes anfallen. Diese betreffen die Personalkostenumlage des Zweckverbands, die anteilig pro 1.000 € Invest anfallen.

Förderung, Planung und Eigentümerinformation:

Die betroffenen Adressen des Ausbaugebietes wurden für einen Förderantrag beim Innenministerium Baden-Württemberg ermittelt. Die Eigentümer wurden 2018 angeschrieben. Durch die Umstellung der Förderrichtlinien des Bundes und Landes im Jahr 2019, musste die Ausbaustrategie auf die geänderte Fördersituation angepasst und dementsprechend eine neue Markterkundung platziert werden. Diese ist am 08.10.2019 ausgelaufen. Im März 2020 konnte der Förderantrag für die beiden

Schulen (Zinzendorfschule und Grundschule) beim Bund eingereicht werden. Am 20.07.2020 wurde der Förderantrag vom Bund vorläufig bewilligt. Den Antrag auf Kofinanzierung beim Land wurde am 21.07.2020 eingereicht und am 01.03.2021 bewilligt.

2020 wurde das Ausbauggebiet erweitert, Eigentümer ohne Rückmeldung wurden erneut angeschrieben. Im Bereich der unterversorgten Gebiete Hörnlshofstraße, Birkenweg, August-Heisler-Weg und Weiherstraße konnte ebenfalls ein Förderantrag für die sogenannten weißen Flecken eingereicht werden. Dieser wurde am 30.09.2020 beim Bund beantragt und am 26.10.2020 vorläufig bewilligt. Die Bewilligung der Mitfinanzierung des Landes Baden-Württemberg ging am 04.09.2021 ein.

Durch die Verzögerungen des Ausbaus im Glasbachtal (Schwierigkeiten mit den bereits verlegten Leerrohren aus der Vergangenheit) ergaben sich lange Zeit keine freien Planungsressourcen. Im November 2021 erfolgte dann die Beauftragung der Planungsarbeiten. Das Gebiet wurde erweitert, u.a. um das Rathaus sowie den weißen Fleck in Richtung Burgberg. Die betroffenen Eigentümer wurden angeschrieben.

Im KickOff-Termin am 12.02.2022 wurde das Projekt mit dem Planungsbüro MRK abgestimmt. Das Planungsbüro musste prüfen, mit welchem Material gebaut werden kann, da es in einzelnen Straßenzügen bereits vorhandene nutzbare Rohre gibt.

Im April 2022 wurde das Ausbauggebiet Kernort 1.BA um die Adressen vom 2.BA (ca. 90 Adressen) erweitert. Somit kann das Planungsbüro beide Projektgebiete planen und gemeinsam ausschreiben.

Von insgesamt 304 angeschriebenen Adressen (einige davon wurden wie oben erwähnt bereits 2018 angeschrieben) haben sich 204 für einen Glasfaser-Hausanschluss entschieden, was einer guten Quote von 67 % entspricht. Erfahrungsgemäß kommen während der Baumaßnahme noch einige Anschlüsse hinzu.

Die Ausschreibung steht kurz bevor. Die Veröffentlichung erfolgt voraussichtlich im Januar 2023. Der Baubeginn ist ab März vorgesehen (witterungsabhängig). Die Planung wird in der Sitzung ausführlich vorgestellt.

BESCHLUSSVORSCHLAG:

Der Ortsteilausschuss Königsfeld empfiehlt dem Gemeinderat die Mittelbereitstellung und Umsetzung des Breitbandausbaus 1. und 2. Bauabschnitt Königsfeld im Haushaltsjahr 2023.

Königsfeld im Schwarzwald, 28. November 2022

Fritz Link,
Bürgermeister